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2014.长沙湖南省第十二次妇女代表大会专题分组讨论

08 娄底代表团：妇女维权应常抓不懈
“维权”是妇联工作的重点，

也是此次娄底代表团讨论的“热
词”。

“当前妇女儿童的维权工作有
了可喜的进步，妇女儿童自身的
维权意识和法律观念也越来越强。
但在涉及女性土地分配、拆迁补偿

等问题时，依旧还需要引起各方重
视。希望在今后的工作中，能将法
律上的‘男女平等’变成现实生活
里真正意义上的‘男女平等’。”涟
源市委副书记、市长谢学龙的发言
引起了其他代表的共鸣。

双峰县精神病医院院长彭海珍

则从本职工作说起，提到了女精神
病人的维权问题。“因为精神方面
的障碍，女精神病人无法照顾家庭，
甚至不能生活自理，她们中有 90%
会被丈夫抛弃。”彭海珍呼吁，社
会各界应对女精神病人群体给予更
多关注，重视她们的合法权益问题。

09 岳阳代表团：关注女性自身发展
岳阳代表团的代表们围绕“女

性自身发展”这一话题展开了热
烈讨论。“乡镇领导班子至少要有
一名女性。”平江县妇联主席戴迎
春 坦 言， 目 前 乡 镇 女 干 部 较 少，
她希望今后能多借助媒体力量，
宣传平江县女干部所取得的优秀
成绩，以此鼓励和培养更多的女
干部再创佳绩。

“针对妇女干部开展心理培训
很有必要。”湘阴县妇联主席陈丽
表示，妇女干部只有不断提高自
身 素 质， 打 造 良 好 的 精 神 风 貌，
方能“带好头”：“比如，我们处
在‘全民健身’时代，不少人爱
跳广场舞。女同胞就更要以身作
则，不仅要倡导运动健身，更要
倡导运动文明。”

作为岳阳市女企业家协会会
长，李元珍从女性创业、就业方面
谈了自己的观点 ：“企业创新刻不容
缓，而这样的‘头脑风暴’需要广
大女同胞勤于思索、敢于开拓。”李
元珍也希望，今后政府能制定更多
切实可行的政策来帮助和支持女企
业家创新。

10 益阳代表团：注重基层妇女干部培养
“深受鼓舞！”这是益阳市代

表团团长、市妇联主席杨丽仙的开
场白，也是代表团所有成员的心声。
大家纷纷表示，徐守盛书记的讲
话和杜亚玲主席的工作报告语言
清新平实，少了大话空话，多了数
据和事实，且主题鲜明，内容有
层次，“不是妇联系统的人来听会，
都能听得明明白白”。

大会主席团主席龚健表示：“要
科学发展、全民协调发展，妇女事
业是衡量一个国家文明程度的标

志之一，而在妇女参政比例和妇女
占有财富比例上，我们还有很大的
上升空间。”

安化县乐安镇妇女主任肖又
香则表示，希望各界能多关注乡
村基层妇女主任和妇女干部的工
作，解决她们生活中的实际困难。

“基层妇女干部更需要激励和鼓
舞，希望我们能有更多培训机会，
当然也希望能把乡村基层妇联工
作建成有牌子、有责任、有经费
的工作，解决妇女工作发展的基

本矛盾。”
益阳市赫山区婚姻家庭纠纷

调解员、心理咨询师顾云宵表示，
在以后的工作中，她将用“四自
精神”来为大家作婚姻问题调解。
除了婚姻与家庭，妇女的健康问
题也是代表们关注的重点。益阳
市妇幼保健院院长胡丽表示，希
望大家到基层多宣传妇女健康检
查、婚检以及孕检，“让健康讲座
走进基层，降低孕产妇死亡率。”

11 张家界代表团：让优秀女性“百花齐放”
作为旅游大市，如何让张家

界女性的素质更上一层楼，做好
“活名片”，是张家界代表团的

代表们首先关注的问题。
“张家界女性的素质 很高，

反家暴工作也走在全省前列。”
张家界市代表团团长、市妇联主
席杜春芝首先肯定了张家界市
的妇女工作，她也提出，女干部
应具备“铺垫意识”。“如今在开
展妇女工作中遇到的一些问题
并非一朝一夕能够解决，但就
算是有困难，也要迎难而上、全

力以赴，即便自己解决不了，也
能为接手的干部解决这个问题
打下基础。”杜春芝也表示，这
样的模式能够促进全市女干部
彼此间的联络，让工作更具目的、
更有效率。

慈利县妇联主席朱玲玲则
提出，妇女干部应积极发掘各
行业、各领域里的优秀女性代
表，让这些典型人物成为激励
更多女性奋发向上的标杆，打造
优秀女性“百花齐放”的局面。

12 衡阳代表团：这是一个温暖的冬天
温暖——这是被衡阳代表

团的代表们多次提及的一个词。
“有国有家，有工作有生活。”

衡阳市石鼓区区委副书记、副区
长黄辉说 ：“徐守盛书记的讲话
和杜亚玲主席所作的工作报告
很有人情味，让人觉得温暖。”

衡阳市市委组织部副部长
罗维芳则表示，本次妇女代表
大会规格高，各级领导高度重
视，充分体现了当今妇女的地位，
也让人心里很温暖。  

那么，如何把代表们感受
到的这份温暖带给广大妇女儿
童呢？ 

  衡阳市中级人民法院副院
长匡彬文建议，妇联组织可在

每年两会期间对代表们提出的
有关妇女儿童的提案、议案进
行跟踪了解。祁东县妇联主席
尹美莲表 示，在关爱留守儿童
时，可以更有针对性地优先帮扶
残疾儿童。南岳佛教协会副会
长释怀恒则建议，要重视农村
教育和家庭教育，复兴《弟子规》
等优秀传统文化。

同时，加强女性培训、提升
女性素质、促进女性就业创业
成为了代表们的共识。衡阳市代
表团团长、市妇联主席周红玲
表示，妇联将发挥纽带作用，搭
建起妇女沟通交流的桥梁，实
现资源共享。
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